

要援護世帯除雪費助成制度見直しで新たに200世帯が対象に 厚生常任委員会では今回も助成限度額引き上げ求める声

4日の市議会厚生常任委員会の報告です。まず、要援護世帯除雪費助成事業です。

この事業は、自力で除雪することとが困難な世帯に対し、業者などに除雪を依頼する費用の一部を助成するものです。

これまで、市は、親族（概ね徒歩30分圏内に居住する2親等以内の親族）や近隣の住民等の協力により除雪ができると認められる世帯については、原則として、事業の対象とならない世帯として取扱ってききましたが、今冬からこうした要件を廃止しました。

また、助成対象となる範囲はこれまでの家屋の屋根、玄関先に加

えて、下ろした屋根雪の処理や車庫、納屋の除雪もオーケーということにしました。それに関連して、12月議会では、一般会計補正予算のなかに1594万円（増額）が計上されました。

委員からは、「今回の見直しによって、親族要件廃止でどれくらい予算が増えるのか」（橋本委員）「限度額の見直しを求める声が出てはいるが、何故か、積極的に調べてほしい」（宮崎委員）などの質問、要望が出ました。

市側は、「親族要件廃止によって200世帯が増える。内訳は多雪地域で約30世帯、その他地域で

170世帯と見込んでいます。この関係で助成額は680万円増える。また、除雪範囲の見直しで、910万円増え、対象助成額は約1.2倍となり、全体でも1.2倍となる」

「昨年度の助成額の実績は、多雪地域（限度額6万5600円）で、56%、3万6000円ほどになってはいる。その他地域（同4万1000円）では37%、約1万5000円だ」（助成限度額の見直しについては）民生委員などの

情報を聴いて対応していきたい」と答えていました。（左上の写真は記事と直接関係はありません）

頸北斎場の長期的な修繕計画作成等で37万円計上

今回の補正予算には頸北斎場の建物の点検及び診断、長期的な修繕計画作成費として37万8000円が追加されています。

委員からは、「これは頸北斎場を継続使用するということを前提にして、長寿命化を図るための点検だ。市民の願いに応えたもので、ありがたい。今回長期的な修繕計画を作成するというが、長期の

平均寿命をのばしていきたいというのか」「50年というこの建物の



【ノゲシ】キク科の越年草。漢字で「野芥子」と書きます。雪が降っても咲いている花は探しているときに見つけたのがこの花。春から秋まで咲きます。花言葉は「憎まれっ子世にはばかる」。吉川区大乘寺にて撮影。

「これに対して市側は、「鉄筋の場合50年だが、頸北斎場については今後、適切な維持管理を行っていきながら、できるかぎり長く使っていきたいと考えている。斎場の利用のピーク時は平成47年から51年と試算している。そのピーク時を迎えられるようキッチンと適正な維持管理していきたい」（平均寿命をこえて使用していきたいという質問は）その通りだ。基本は50年。そこは今回、診断することで修繕の年次計画をキッチンと立てていきたい」と答えました。

私の一般質問は

13日の予定です

一般質問が8日から始まりです。村山市長が三選されて初の議会ですので、どれだけだけの議員が質問通告するか注目されましたが、20人どまりでした。

私、橋爪は17番目、13日の午前10時に登壇の予定です。市長選挙の結果の受け止め、原子力事故災害対策などをとりあげます。



上は板倉区。下は日本共産党議員団の頸北斎場視察。

はしづめ法一の
活動レポート

No.1836 2017.12.10
発行・編集 日本共産党上越市議 橋爪のりかず
Tel 025-548-3628
通じないときは 090-5392-1961
E-mail hasiznyg@ruby.ocn.ne.jp
URL <http://www.hose1.jp/>

ブログ
「ホーセの見
てある記」は
← こちら

橋爪法一 検索

春よ来い

第四八四回

アリコ

犬の「アリコ」が上越市のE子さん宅にやってきたのは一年前でした。早いもんですね、時の流れは。

私が初めて「アリコ」の姿を見たのは、ビラ配布でE子さん宅を訪ねた時です。昨年一二月か今年の一月だったと思います。

率直に言って、初めてこの犬と出会った時、緊張しました。「アリコ」のせいではありません。私は、子どもの頃に左足の付け根をガブリとやられて以来、犬はずっと苦手だったのです。

でも、「アリコ」は、どういうわけか、最初から人懐こく、犬に警戒心を持っていた私にも甘えてきました。いま考えると、それだけさみしかったのだと思います。

じつは、「アリコ」は昨年四月、熊本地震で被災した犬でした。昨年の一二月の半ば、テレビで被災した犬たちのことを知り、E子さん宅では、家族みんなで長岡市の動物愛護センターまで行き、「アリコ」を譲り受けてきたのです。

先日、久しぶりにE子さん宅へ行ったら、「アリコ」は玄関まで出迎えてくれました。すっかりE子さん宅の一員になったようです。とても落ち着いています。ただ、地震から一年半以上経った今も、ガタンと音がしただけでおびえるといいます。

玄関まで来てくれた「アリコ」は私を居間まで「案内」してくれました。私がコツコツに入っても、ひざに座ろうとしたり、私に自分の体をくっつけてきたりしました。人間がとても好きなんですよ。

この日、私はE子さん宅でお茶をご馳走になるなかで、これまで知らなかったことをいくつか教えてもらいました。

そのひとつは「アリコ」という名前のことです。私はE子さんたちがつけた名前だと思っていたら、そうではないというので

す。九州にいたときからつけられていたようで、長岡で初めて出会ったときに名前を覚えてもらい、「アリコ」と呼ぶとすぐに振り向いたそうです。E子さんは、「たぶん、有明海の名前からとったんではないか」と言っていました。

もうひとつ、E子さんたちが旧吉川町に住んでいた当時、犬を飼っていたことがあったということも初めて知りました。

犬の名前は「ブチ」。吉川区川袋のU子さんのところからもらってきたとのことでした。「ブチ」もとてもいい犬だったそうです。家族みんながかわいがり、育てたといいますが、とくにE子さんのお連れ合いのYさんが大事にしました。散歩をする。仕事に行く。始終、車の荷台に乗せる。何をすることも一緒だったようです。

それだけに、Yさんが大けがで入院して離れ離れになると、「ブチ」は大きなシヨックを受けました。いつも一緒だった人の姿が見えなくなりました。そういうことは人間だけでなく、犬にも影響を与えるんですね。

「ブチ」は、Yさんが大けがをした翌年の二月二日、死亡してしまいました。E子さんがお連れ合いの入院先から戻ったとき、「ブチ」の体はずでに冷たく、硬くなっていったということでした。「ブチ」の遺影は今、長期にわたる入院後亡くなったYさんの遺影とともに仏壇に飾られています。

二三年ぶりに犬を迎えたE子さんは、「アリコはブチの生まれかわり」だと言います。毎日仲良く暮らしています。先日は一緒に散歩をしていて、オオイヌノフグリの花を見つけたとか。

E子さん宅からの帰り際、「アリコ」は再び私のそばにきました。私は、「アリコ」の頭を何度も何度もなでました。

突って突って泣きました！ 素人芝居大浦安2017

今日2日、素人芝居大浦安公演2017を観てきました。

今回のタイトルは「ふる

る里は今…」の会場となった大島地区公民館大会議室では、武田さんや石塚さんなど顔なじみである地元の役者さんのちょっとした仕草や方言に何度も笑いが起きました。そして、過疎化が進む集落のこれからを暗示するドラマの展開に自分たちが住んでいる地域の将来の姿を重ねる人も多く、地域をどうするか、どう生きていくかを考えるいい機会になりました。

舞台はチーンという鐘の音から始まりました。藁田集落で最後まで頑張っていた1人のじいちゃんや2人のばあちゃんがなくなり、合同法要が営まれているシーンです。法要は誰でも経験していることですが、チーンや「ナマンダガ」を舞台外から聞いていると突

いたくなるのだから不思議です。私の前にいた菅蒲西のKさんのお母さんと細越のTさん、よく笑いました。かくいう私も突ってばかりいました。

幕がかかって、藁田集落の3人が生きていた頃に戻ります。3人はこよなく藁田を愛し、「ヤブメの藁田のジジババ連盟」を結成します。「ずーっとここに住んでるすけ、何があっても平気。おら、この景色の中で暮らすのが一番だ」と言うババの死ぬまで絶対分解させない連盟だとか。山菜採りでも家庭生活でも助け合い、支え合い、「もらい湯」までしているのには感心しましたね。中山間地域に住む人たちのやさしさそこに住むことの魅力を凝縮している感じがしました。

今回も突って突って泣きました。すばらしい芝居でした。



上越地域各消防署における 空間放射線量測定結果

測定は毎日午前9時。数値はマイクロシーベルト。1時間当たりの測定量です。

消防署によると、通常は1時間当たり0.016~0.16μSv(マイクロシーベルト)だとのこと。

| | 11月29日(水) | 12月6日(水) |
|--------|-----------|----------|
| 上越南消防署 | 0.040 | 0.053 |
| 上越北消防署 | 0.047 | 0.057 |
| 新井消防署 | 0.040 | 0.050 |
| 頸北消防署 | 0.053 | 0.053 |
| 頸南消防署 | 0.050 | 0.060 |
| 東頸消防署 | 0.050 | 0.043 |
| 高士分遣所 | 0.050 | 0.050 |
| 名立分遣所 | 0.053 | 0.057 |